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港人國歌快閃 登央視國人讚

為隆重慶祝中華人民共和國成立
70周年，香港各界青少年活動委員
會早前召集多個青年團體和一眾社會
知名人士，在金紫荊廣場開展了「國

歌快閃」活動，並拍成短片與公眾分享，引起社
會熱烈反響，許多網民亦畀like（讚好）。
不少網民留言大讚活動有意義，希望能多多舉
辦，亦有網民強調支持和尊重國歌是天經地義
的，更有網民希望自己能親身在場唱埋一份，冀
日後再有相關活動可讓普通市民參加。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年
是中華人民共和國成立70周年及五四
運動100周年，香港各界青少年活動委
員會將於明日（周六）在金紫荊廣場舉
行五四升旗禮。委員會秘書處表示，有
制服團體希望委員會作為主辦單位，可

協助安排中式步操的專業訓練機會，並
可能在今年使用，以傳承中華文化。有
傳媒報道指，最少有7個制服團體考慮
當日會採用中式步操。
委員會發言人表示，金紫荊廣場的五

四升旗禮是香港各界青少年活動委員會

與本地制服團隊，為香港青少年搭建的
平台。有見有制服團體希望委員會協助
安排中式步操的專業訓練機會，委員會
協助與駐港解放軍聯絡，安排參觀解放
軍營地及學習步操，以開闊他們的視野
及增長知識。

發言人指出，委員會鼓勵各制服團體
廣泛學習新知識、技能，並歡迎各制服
團體以中式步操參與活動。今年有16隊
青少年制服團隊參加升旗活動，各團體
毋須在活動前通報所採用的步操方式。
有傳媒報道指，最少有7個制服團體

會考慮採用中式步操，而委員會秘書處
透露，收到香港女童軍通知，她們會派
出多一隊方陣，並採用中式步操。
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李婉楨︰好有意義嘅活動！國歌聲令人心潮
澎湃！

Wong Terry︰希望呢類嘅活動都多D（啲）

Linda Cheung︰尊重國歌等於尊重自己

Raymond Lau︰支持國歌天經地義！

Cindy Ching︰以身為中國人而驕傲

Coca Mark︰應該要支持，中國人才會團結

King Chu Yim︰身為中國人理應尊重自己國家
文化，歷史、憲法同法律，國
旗同國歌等。

Kam Sau Chiang︰自己國家自己愛，有國才有
家，尊重國家也是應有之
義，唱國歌愛家國，中國加
油，天佑中華！

Wiwi Cho︰身為中國人，當然係唱中國國歌，
不論何時何地任何政治理念！

Terry To︰裡面的歌詞，就令我想起中國水深火
熱嘅過去，警醒中國人要自強不息！

Pak Hung Au︰我全力支持你地（哋），我地
（哋）國歌代表我地（哋）全
中國13億人民，非常感動，支
持香港特區政府盡快完成將國
歌法立法，表示尊重國歌。

Queenie Woo︰很好的正能量！其實人無完
人，國家也是一樣，即使尚有
不完美之處，我地（哋）都應
該力盡完善，而不是努力抹
黑！常討伐國家沒有善待自
己，自問你又曾為國家供
（貢）獻過什麼？所以只有團
結一致才能有更美好的將來！

Susan Mavis Wong︰可否考慮加入其他市民
入去合唱？

整理：香港文匯報記者鄭治祖

「國歌快閃」短片近日
引起社會熱議，影片中一
位坐輪椅的婆婆，在聽到
國歌奏起時堅持起立，場

面感人，但在昨日的《國歌條例草案》
委員會會議中，反對派議員卻誣衊婆婆
是「神打上身」，揶揄其動作是「神
蹟」云云。認識片中婆婆的民建聯議員
陳恒鑌強調，婆婆是一位抗日老戰士，
雖然平時會借助輪椅行動，但是可以站
立的，並批評反對派借此大做文章，更
侮辱長者，是很荒謬的。
公民黨議員郭家麒在昨日會議上聲
稱，婆婆「連坐輪椅都要彈起身」，好
像「神打上身一樣」，聲言這是「傷害
老人家」、「逼老人家站立」，質問特

區政府會否與這段影片「劃清界線」，
公開譴責有人「傷害老人家」，並擔心
日後國歌法本地立法後會「強迫長者站
立、啞巴唱歌」。
民主黨議員尹兆堅則聲稱該片引起了

他的「擔心」，稱片中婆婆「本身不能
站立」，但在奏國歌時站起來，如同
「神蹟」云云。

陳恒鑌：坐輪椅仍可站立
陳恒鑌指出，婆婆是一位抗日老戰

士。她雖然平時需要借助輪椅走路，但
是可以站立的，並強調婆婆本身經歷過
國家的苦難時期，「所以她每次聽到國
歌，都會盡量站起來，以示對國家的尊
重。」他批評，不明白為什麼有些反對派

中人會用這件事來揶揄說是「神蹟」，
「這根本就是兩回事，簡直就是荒謬。」
民建聯漁農界議員何俊賢亦指，片中
的婆婆是東江縱隊抗日老戰士，非常有
愛國情懷，郭家麒稱有人「勉強老人站
立」講法是在侮辱。

聶德權斥不符事實
政制及內地事務局局長聶德權歡迎民

間推廣國歌，而影片清晰地表達了對國
歌的尊重。那位婆婆雖然坐輪椅，仍希
望能夠起立去表達尊重，「如果嗰位婆
婆想起身表達對國歌嘅尊重，佢又起到
身，係完全冇問題嘅。」
不過他強調，如果有些人因為身體狀

況，不能夠站立，需要坐輪椅，那麼在

奏唱國歌的場合中，這些人不肅立並不
是問題。
郭家麒就聲稱，聶德權非但拒絕「公
開譴責」，更「逼殘障人士（奏國歌
時）要企起身」，聶德權批評郭家麒所
言與事實不符，十分不負責任。

■香港文匯報記者 鄭治祖

網民畀like
盼親臨合唱

香港文匯報訊（記者 李摯、鄭治祖）近日熱播的

「國歌快閃」短片備受各界歡迎，視頻中能看到一眾

香港青年齊唱國歌的畫面，體現大家對國歌的尊重。

該短片昨日更登上中央電視台的新聞聯播，令全國人

民都可以看到香港社會各界的愛國情懷。香港各界人

士昨日接受香港文匯報記者訪問時紛紛表示，「國歌

快閃」是很好的愛國主義教育題材，充分表達青年人

對國歌的尊重之情，並認為應在更多平台宣傳國歌，

及多舉辦類似活動，讓愛國之情植根市民心中。

誣衊婆婆肅立「神蹟」反對派侮辱長者
 �

五四升旗禮 7制服團隊料用中式步操

各界：絕佳愛國教育題材 倡更多平台辦類似活動

在昨晚中央電視台的新聞聯播中，有一
段約3分半鐘關於香港的新聞，報道

的就是近日在香港熱播的「國歌快閃」短
片，並播出了整段短片予全國人民觀賞。
該節目指，有關短片別開生面，並形容香

港各界市民以同唱《義勇軍進行曲》的舉
動，表達了對祖國熱愛之情。

吳良好：為青年樹立良好榜樣
全國政協常委、香港福建社團聯會榮譽主

席吳良好表示，國歌是國家的象徵，奏唱國
歌是愛國主義精神的體現，近日興起的「國
歌快閃」是十分好的新潮流，在新聞聯播上

播出更是帶來了良好的效應。
視頻中看到社會各界齊唱國歌的畫面，特

別看到香港青年對國歌的重視，有很好的教
育意義，為青年人樹立良好榜樣。
他表示，類似的活動應繼續多加舉辦，加

強弘揚愛國主義精神，表達對國歌的敬愛。

蔡毅：冀更多平台宣傳國歌
港區全國人大代表、香港島各界聯合會會

長蔡毅表示，「國歌快閃」在新聞聯播上播
出，向各界展示了香港社會對國歌的尊重與
敬愛。國歌需要在各類不同的媒體上播出並
報道，讓大家加深對國歌的了解，增進愛國

熱情，體現對國歌的尊重。
他又表示，「國歌快閃」短片能夠在新聞

聯播上播出，體現了中央對港的重視，也反
映了人民的共同願望，表達市民希望多宣揚
國歌的意願，如果日後能在更多的場合、更
多的平台上播放國歌、宣揚國歌，定會有更
好的效果。

陳勇：反本地立法者內心灰暗
港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇表

示，「國歌快閃」在新聞聯播及各大媒體上
熱播，從短片中看出大家對國歌的尊敬，證
明人民對自己國家民族、國歌、國旗的尊重

是發自內心的。
他強調，法律是基本的道德價值，每個國

家都有各自尊重國家、國歌及國旗的法律，包
括美國、英國等，這是有巨大世界共通性的。
對於某些反對國歌法本地立法者，陳勇形

容，他們其實是自己內心灰暗，或者故意犯
法，然後希望沒有法律去規管他們。他說，
是次「國歌快閃」體現人民對國歌的尊重，
相信國歌法肯定會在市民各界的支持下通
過。

鄺美雲：珍惜身為中國人身份
參與獻唱的港區全國人大代表、香港珠海

社團總會會長鄺美雲表示，尊重我們的國家
就等於尊重自己，國家現今不斷走向富強，
讓大家深感欣慰。「國歌快閃」中一同唱國
歌的畫面展現了社會各界，尤其是青年人對
國歌的敬愛與尊重，希望大家心中有愛，一
同感恩現在擁有的幸福、美滿的生活，這也
是所有中國人的祈盼。
她表示，唱國歌除了歌頌國家，也是體現

了對國家的信任、信念還有信心，大家應該
好好地珍惜身為中國人的身份，以身為中國
人感到驕傲。是次「國歌快閃」更展現了香
港青年人愛國愛港的精神，讓大家能在今天
的青少年中看到傳承。

■■本港本港「「國歌快閃國歌快閃」」
短片登上央視新聞聯短片登上央視新聞聯
播播，，各界讚活動是很各界讚活動是很
好的愛國主義教育題好的愛國主義教育題
材材。。 視頻截圖視頻截圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會《國歌條例草案》委員會昨日再次召
開會議，合併審議第七條及第八條條
文。反對派議員拉布舊招新招一起出，
不斷重複之前提問之餘，又咬文嚼字，
要求政府解釋草案中的文字表述，又質
疑直接引用內地國歌法的做法不妥，甚
至質疑草案中的英文翻譯用詞，更在會
議期間兩次點算人數。

故意咬文嚼字質疑措辭
昨日的會議合併審議草案第七條和第
八條條文。第七條規定，禁止任何人意
圖侮辱國歌，而公開及故意篡改國歌歌
詞或曲譜，或以歪曲或貶損的方式奏唱
國歌。反對派就條文中的「篡改」、
「侮辱」、「歪曲」、「故意」等詞，
一一進行「質疑」，咬文嚼字，聲稱

「無法定義」；然後又對「企圖」等詞
語的英文翻譯逐個逐個拋出疑問。
「議會陣線」議員毛孟靜聲言，「篡

改」這兩個字在香港過去的所有法律中都
「未曾出現過」。區諾軒即加把口，稱既
然「篡改」一詞在香港法例中「未曾出現
過」，為何現在要用，又為何要直接引用
內地的字詞以及內地的法案草擬方式。
政制及內地事務局局長聶德權回應表

示，在進行本地立法時，要反映全國性
法律的目的及原意，同時要結合香港本
身的情況，參考香港的法例制度，所以
有些地方會用到全國性法律，有些地方
則會因應香港的法律制度和香港本身的
情況。

針對英文翻譯重複提問
講完中文，反對派又講英文。針對草

案的英文翻譯，毛孟靜質疑現時草案英
文的「篡改」翻譯用詞不夠「重」，是
不正確的。署理副法律草擬專員彭士印
回應指，有關用詞是借鑒了內地的翻
譯，並認為目前的翻譯能夠解釋法律所
需要表達的問題。
其後，毛孟靜又稱，條文中的「in-

sult」（侮辱）應可以用其他詞語取
代，因「intent」未必能表達出「企
圖」的意思云云，又再次提出有關國歌
的商業應用問題，聲稱國歌法裡如果印
刷國歌歌詞不需要申請是「奇怪」的。
委員會主席廖長江多次提示，這些問

題都已經重複提過。
工聯會議員陸頌雄詢問，若有人以匿

名IP上載侮辱國歌的片段，政府會如何
執法。警務處總警司陳東表示，所有案
件不盡相同，需視乎各種證據，不能一

概而論。若任何人公開、有意圖和違反
有關條文，相信都會觸犯法例。
「專業議政」議員莫乃光則問警方會

如何處理在海外網絡供應商上出現的網
上侮辱國歌短片。陳東表示，警方會嘗
試聯絡供應商刪除片段，或透過司法互
助協議要求當地執法機關處理。

反對派賤招「拉」草案審議

■立法會昨再次審議《國歌條例草
案》。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■婆婆在活動中肅然起立。 視頻截圖


